

## Jahresbericht des Präsidenten 2013/14

gegründet 1938

info@sportpress.ch  
www.sportpress.ch

### 1. Einleitung

Bei meiner Wahl hatte ich mir eine Amtsdauer von mindestens vier Jahren vorgenommen. Dabei war die Belebung des Verbandes und eine Neuausrichtung eine persönliche Zielsetzung. Obwohl wir erst einen kleinen Schritt in dieser Richtung vorwärts gekommen sind, gebe ich das Präsidium nun nach zwei Jahren in neue Hände. Die entscheidenden Massnahmen sind eingeleitet. Meine designierte Nachfolgerin hat vielversprechende Vorstandskandidaten rekrutiert, die sportpress.ch neu positionieren werden. Das ist ganz in meinem Sinn. Weil ich dieses Amt nie gesucht habe, bereitet es mir keine Mühe, vorzeitig loszulassen.

### 2. Vorstand

Der Verbandsvorstand präsentierte sich 2013/14 wie folgt:

Präsidium	Wolfgang Rytz
Vizepräsidium/Sponsoring/CSSA	Lori Schüpbach
Finanzen	Pius Rüeegg
Kommunikation	Meinrad Stöcklin (bis 1.4.14)
Ausbildung	Janine Geigele
Fotochef/Vertretung Westschweiz	Eric Lafargue (bis 19.3.14)
Verbandssekretariat	Susan Gloor

Der Verbandsvorstand hat die laufenden Geschäfte an vier Sitzungen vom 9. Januar 2014 bis 2. September 2014 behandelt. Hinzu kommt eine fünfte Vorstandssitzung am 30. Oktober 2014 in Lausanne.

### 3. AIPS

Am Jahreskongress des internationalen Dachverbandes AIPS im April in Baku (Aserbaidschan) war sportpress.ch durch den Präsidenten und den Finanzchef vertreten. Die AIPS feierte ausserdem ihr 90-jähriges Bestehen am 6. Juli mit einem inoffiziellen Jubiläumsanlass in Lausanne. Im Beisein von IOC-Präsident Thomas Bach verkündete AIPS-Präsident Gianni Merlo seine Absicht, den AIPS-Kongress 2017 nach Lausanne in die Stadt mit dem offiziellen AIPS-Sitz zu bringen.

### 4. Mitgliederentwicklung

2010/11	1316 Mitglieder
2011/12	1339 Mitglieder
2012/13	1288 Mitglieder
<b>2013/14</b>	<b>1216 Mitglieder</b>

gegründet 1938

info@sportpress.ch  
www.sportpress.ch

Der Abwärtstrend (-5,6%) hält an. Angesichts der wirtschaftlich zunehmend prekären Situation bei den Printmedien erstaunt dies nicht. Ein grosser Teil der Aktivmitglieder von sportpress.ch ist im Printjournalismus tätig. Dort schrumpft die Anzahl Arbeitsplätze massiv.

Der Verbandsvorstand muss sich in nächster Zukunft mit seiner Mitgliederstruktur auseinandersetzen. Die Idee verschiedener Mitgliederkategorien nach Professionalitätsgrad steht im Raum. Primäres Ziel von sportpress.ch muss sein, den Stellenwert des Verbandsausweises zu stärken.

## 5. Sekretariat

Nach einem intensiven ersten Jahr für die neue Sekretärin Susan Gloor mit einem Zusatzpensum für die Bewältigung der Jubiläumsaktivitäten hat sich der Arbeitsaufwand im normalen Rahmen eingependelt. Dabei ist in diesem Jahr die Ausweiserneuerung im Spätherbst die grösste Aufgabe.

Im Sommer schränkte eine Erkrankung die Aktivitäten von Susan Gloor ein. Sie hat sich nun aus persönlichen Gründen entschieden, das Sekretariat auf Jahresende abzugeben. Der Verbandsvorstand ist bestrebt, auf den 1. Januar 2015 eine Nachfolgeregelung präsentieren zu können.

## 6. Grundkurs

Der Grundkurs 2014 fand vom 17. bis 22. März im bewährten Rahmen unter der Leitung von Nic Russi in Magglingen statt. Der deutschsprachige Kurs verzeichnete 21 Teilnehmer. Für den französischsprachigen Kurs ging bis Meldeschluss nur eine Einschreibung ein.

Die Ausschreibung für den nächsten Grundkurs vom 2. bis 6. März 2015 in Magglingen ist bereits erfolgt. Der Kurs dauert neu von Montagmorgen bis Freitagabend. Die Sektionen sind wiederum aufgefordert, die Teilnahmeberechtigung ihrer Kandidaten seriös zu überprüfen. Nach der Absage des französischsprachigen Kurses 2014 wird der Grundkurs 2015 in den Sprachen Deutsch, Französisch und Italienisch angeboten.

Nach dem Grundkurs 2015 müssen der Kursinhalt und die Kursdurchführung überprüft und im Rahmen einer Gesamtkonzeption „Ausbildung“ angepasst werden.

## 7. Kommunikation/Homepage

Die Kommunikation mit den Sektionen konzentrierte sich auf den Mailweg. Dabei erwies sich der Sektionsnewsletter fast ausschliesslich als Ein-Weg-Kommunikation ohne Feedback aus den Sektionen.

gegründet 1938

info@sportpress.ch  
www.sportpress.ch

Die Homepage von sportpress.ch erhielt auf den 1. April 2014 ein Facelifting mit einem neuen Software-Anbieter, der die technische Unterstützung endlich nach Wunsch des Verbandes gewährleistet.

Nach dem Rücktritt von Meinrad Stöcklin oblag die Aktualisierung dem Präsidenten. Auf der Startseite erschienen regelmässig aktuelle Informationen aus dem Verband und der Medienwelt.

## 8. Finanzen

Die Verbandsfinanzen haben sich trotz Jubiläumsfeierlichkeiten weiter stabilisiert. Das mit Jubiläumsausgaben begründete Defizit von über 17'000 Franken schrumpfte dank verschiedener positiver Faktoren auf 1000 Franken. Somit bleibt das Vermögen auf nach unserem 75-Jahr-Jubiläum weiterhin deutlich über 80'000 Franken.

Dieses solide Polster erlaubt dem neuen Vorstand, Strukturveränderungen einzuleiten, ohne gleich in finanzielle Nöte zu geraten.

## 9. Schlusswort

Obwohl das vergangene Verbandsjahr nach den Jubiläumsfeierlichkeiten nicht die gewünschte Ruhe zur Planung der Zukunft brachte, ziehe ich ein positives Fazit meiner zwei Präsidialjahre. Vor allem die bevorstehende Blutauffrischung im Vorstand gibt mir Zuversicht, dass sportpress.ch seine zwei Zielsetzungen, die der Verbandsvorstand im Sommer 2014 verabschiedet hat, umsetzen kann:

1. sportpress.ch wird zu einem Dienstleistungsanbieter für seine Mitglieder.
2. sportpress.ch wird zu einem Kompetenzpartner im Sport für Medien, Politik, Verbände und weitere Organisationen durch konsequente Öffentlichkeitsarbeit.

Diese Ziele entsprechen vollumfänglich meinen Vorstellungen von einem modernen Berufsverband für Sportjournalisten. Janine Geigele wünsche ich für das Präsidium den nötigen Durchhaltewillen zur Umsetzung dieser Ziele.

Zetzwil, 8. September 2014

Wolfgang Rytz  
Präsident sportpress.ch